

## **ABSTRAK**

Skripsi dengan judul “Tinjauan Fiqh Muamalah Praktik Transaksi Bitcoin di Tulungagung” ditulis oleh Ika Layli Resmiati, NIM. 12101173037, Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Syariah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Tulungagung, Pembimbing Prof. Dr. Iffatin Nur, M.Ag.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh kemajuan teknologi yang memiliki pengaruh kuat pada sistem pembayaran. Salah satunya adalah bitcoin sebagai uang elektronik yang memiliki sifat digital dan dinaungi oleh perangkat *peer-to-peer* sehingga tidak ada campur tangan dari pemerintahan. Semua negara tidak mengakui adanya kemunculan mata uang bitcoin sehingga sangat berisiko pada keamanannya.

Rumusan masalah penelitian ini terdiri dari (1) Bagaimana transaksi bitcoin di Tulungagung? (2) Bagaimana tinjauan fiqh muamalah terhadap transaksi bitcoin di Tulungagung?

Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Sumber data terdiri dari sumber data primer dan sekunder. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisis data terdiri dari pengumpulan data, reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan. Teknik pemeriksaan data dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa (1) Transaksi bitcoin yang dilakukan oleh pelaku transaksi bitcoin di Tulungagung merupakan transaksi jual beli dan investasi. Pelaku transaksi bitcoin ini mendapatkan bitcoin dengan membeli bitcoin dari orang yang menjual bitcoin. Di Tulungagung, pelaku transaksi bitcoin ini setelah melakukan jual beli untuk mendapatkan bitcoin tersebut, kemudian menyimpannya untuk mendapatkan keuntungan yang besar saat harga bitcoin naik. (2) Menurut fiqh muamalah, transaksi bitcoin ini yang dilakukan oleh pelaku transaksi bitcoin ini tidak diperbolehkan mengandung unsur gharar, judi dan menimbulkan spekulasi yaitu untung-untungan.

**Kata Kunci:** *Jual beli, Bitcoin, Fiqih Muamalah*

## ABSTRACT

The thesis entitled "The Review of Fiqh Muamalah towards Bitcoin Transaction Practice in Tulungagung" written by Ika Layli Resmiati, Register Number. 12101173037, Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Legal Studies, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Advisor: Prof. Dr. Iffatin Nur, M.Ag.

This research is motivated by the advanced technology that have a strong influence on the payment system. One of them is bitcoin as electronic money that has a digital nature and is shaded by peer-to-peer devices so that there is no interference from the government. All countries do not recognize the emergence of the bitcoin currency so it is very risky for its security.

The formulation of the research problem consists of (1) How is the transaction used in bitcoin at Tulungagung? (2) How is fiqh muamalah review bitcoin transaction at Tulungagung?

The research method used a qualitative approach with descriptive research type. The data sources consisted of primary and secondary data sources. The data collection techniques used interviews, and documentation. The data analysis techniques consisted of data collection, data reduction, data presentation and drawing conclusions. The data checking technique used participation extension and triangulation.

The results show that: (1) Bitcoin transactions that done by bitcoin members in Tulungagung are buying and selling transactions and investments. The perpetrators of these bitcoin transactions get bitcoins by buying bitcoins from people who sell bitcoins. In Tulungagung, the perpetrators of this bitcoin transaction after making a sale and purchase to get the bitcoin, then save it to get a big profit when the bitcoin price rises. (2) According to muamalah fiqh, bitcoin transactions done by bitcoin members are not allowed to contain elements of gharar, gambling and cause speculation, namely luck.

**Keywords:** *Buying and selling, Bitcoin, Fiqh Muamalah*

## ملخص

البحث العلمي بعنوان "نظرة فقه المعاملة على بيع وشراء البيتكوين (دراسة عن عامل البيتكوين في تولونج أجونج)" كتبها إيكا ليلي رسمياً، رقم دفتر القيد 12101173037، قسم القانون الاقتصادي الشعري، كلية الشريعة وعلوم قانون الشريعة، جامعة سيد علي رحمة الله الإسلامية الحكومية تولونج أجونج، المشرف الأستاذة الدكتورة عفة النور، الماجستير.

خلفية هذا البحث هي تقدم التكنولوجيا الذي له تأثير قوي على نظام الدفع. أحده هو بيتكوين كأموال إلكترونية ذات طبيعة رقمية ومظللة بأجهزة نظير إلى حيث لا يكون هناك أي تدخل من الحكومة. لا تعرف جميع البلدان بظهور البيتكوين، لذا فهي تنطوي على مخاطرة كبيرة على أنمنها.

مسائل البحث من (1) كيف معاملة البيتكوين المستخدمة في تولونج أجونج؟ (2) كيف نظر فقه المعاملة على معاملة البيتكوين المستخدمة في تولونج أجونج؟

منهج البحث المستخدم هو المنهج الكيفي بنوع البحث الوصفي. تتكون مصادر البيانات من مصادر البيانات الأولية والثانوية. طريقة جمع البيانات باستخدام المقابلات والتوثيق. تتكون طريقة تحليل البيانات من جمع البيانات وتقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج. تستخدم طريقة التتحقق من البيانات بتمديد المشاركة والتشتيت.

تظهر النتائج أن (1) معاملات البيتكوين التي يقوم بها الفاعلون في معاملات البيتكوين في تولونج أجونج هي معاملات شراء وبيع واستثمارات. يحصل مرتكبو معاملات البيتكوين هذه على عاملات البيتكوين عن طريق شراء عاملات البيتكوين من الأشخاص الذين يبيعون عاملات البيتكوين. في تولونج أجونج، مرتكبو معاملة البيتكوين هذه بعد إجراء عملية بيع وشراء للحصول على عملة البيتكوين، ثم احتفظوا بها للحصول على ربح كبير عندما يرتفع سعر البيتكوين. (2) وفقاً لفقه المعاملة، لا يُسمح لمعاملات البيتكوين التي يقوم بها فاعلو معاملات البيتكوين باحتواء عناصر الغرر والقامرة والتسبب في المضاربة، أي الحظ.

الكلمات الأساسية: بيع، شراء، بيتكوين، فقه، المعاملة